



【発行】
一般社団法人
奈良県手をつなぐ育成会

【県事務局】
奈良県橿原市大久保町320-11
奈良県社会福祉総合センター内

【発行責任者】阪口貴子
【編集責任者】岩井恵照

全国大会・京都大会を 契機に前進を!! 新しい時代に向けて

理事長 阪口貴子

去る2月23日・24日に「第5回 全国手をつなぐ育成会連合会 全国大会京都大会」が「国立京都国際会館」で盛大(参加者・4000人(2日間)に開催されました。奈良県からも約100人の参加がありました。

この大会の特徴は、「近畿手をつなぐ育成会連合会」が、平成最後の全国大会として、一つになり協議を重ね、近畿圏の育成会が各分科会を担当したことです。

本大会は、「京(みやこ)からほえみあふれる明るい未来へ」をテーマに6つ(「教育・療育」「はたらく」「高齢期」「暮らし」「権利擁護」「障害児のきょうだい」)分科会が催されました。これらの分科会では、各分野の現状と今後の課題について熱心な討議がなされ、共に支え合う共生社会の実現に向けての取り組みと決意が確認されました。

本人大会は、5つ(「はたらくトーク」「生き方トーク」「ぶつちやけトーク」「手作りワークショップ」「音楽・踊ろう」)の分科会と「思い出観光」で構成されました。本人の方々がいろんな分科会へ自由に参加できる体制や、リフレッシュ

するなど本人の気持ちに寄り添い参加やすい工夫がありました。

奈良県育成会は、又村あおいさん(機関誌「手をつなぐ」の編集委員等)を助言者に招き、第一分科会「はたらくトータク〜みんなで話し合う〜」を担当しました。この分科会は、本人大会の中でも参加者が一番多く約140人が参加されました。内容は、「はたらくとは?」をテーマに、午前中は3名の体験発表を、午後からは、参加者が6班に分かれグループトークを行いました。(休憩時間にリラックス体操)

このグループトークでは、大西主任支援員はじめ、奈良県特別支援教育研究会の先生方、特別支援学校6校の進路指導の先生方、中和・東和の障害者就業・生活支援センターの相談支援員の皆さま方にご多用のところ当日ご参加をいたしました。会場でのAIロボット「デ次郎君」等の展示、障害者の福祉施策の超党派議員の応援メッセージ。わが子の幸せを願う同志として、「近畿手をつなぐ育成会連合会」が一つになり全国大会への企画運営に参加参画したことは大変意義深く、

練習のためのプレ全国大会として「はたらく」をテーマに人前で話すことの経験を重ね自信を持って全国大会に臨みました。また、当日の宿泊体験や全国の仲間と夜の本人交流会に参加して、いろんな経験をすることが出来ました。サンメイドの皆さんも自己肯定感を培い自信につながったと思います。

2月24日は、天皇陛下在位30周年の記念式典が政府主催で行われていました。4月末に天皇陛下が退位され時代がかわるこの機に、久保会長の「前に進める」という力強い挨拶と精神科医北山修氏の講演「あの素晴らしい愛について」からつながる意義のメッセージをいただきました。

このグループトークでは、大西主任支援員はじめ、奈良県特別支援教育研究会の先生方、特別支援学校6校の進路指導の先生方、中和・東和の障害者就業・生活支援センターの相談支援員の皆さま方にご多用のところ当日ご参加をいたしました。会場でのAIロボット「デ次郎君」等の展示、障害者の福祉施策の超党派議員の応援メッセージ。わが子の幸せを願う同志として、「近畿手をつなぐ育成会連合会」が一つになり全国大会への企画運営に参加参画したことは大変意義深く、次世代育成をスローガンとして、本人の意志決定支援・合理的配慮への環境整備に向けて、全国・近畿・奈良県・市町村育成会より強固につながっていきたいと決意を新たにした全国大会でした。

を心より御礼申し上げます。また、参加いただいた先生方には、働く現場の声を聴いていただき、今後の進路指導や相談支援へ役立っていたければ幸いと存じます。

サンメイトの運営委員の皆さんは、一年以上前から取り組み、日曜日に京都會議に出席し、進め方を議論し、役割分担もみんなで決めました。



平成30年11月19日

第48回 一般社団法人 奈良県手をつなぐ育成会研究大会
親なき後をふまえ、
わが子らの「これからを考えよう」

奈良県社会福祉総合センター



毎年この時期に開催されている育成会研究大会ですが、過去数年にさかのぼつてテーマを振り返ってみると、障がいのある人の高齢化（重度化）による医療保障の問題、親の高齢化による緊急時受け入れや居住支援整備等について考えてきました。今年の大会においても、親なき後の本人の将来が豊かなものであつてほしいという願いがこもった大会テーマとなりました。

午前の部は、一題の講演を聴きました。

講演1

「高齢化にともなう相談支援と居住支援の中から 現状と課題」

講師 社会福祉法人大和郡山育成福祉会
統括施設長 竹内聖典氏

講演の始めに、大和郡山市手をつなぐ育成会発足から社会福祉法人育成福祉会設立とひかり園開所に至る経緯と、そこには障がいのある人の親や家族の熱い想いと強い願いがあつたことを話されました。そのことを大切に受けとめ、スタッフとして、障がいのある人一人ひとりにスポットを当てた支援をしていかなければという気持ちで日々仕事をさせてもらっているということでした。

今、相談支援の中で、親の高齢に伴う困りごとや悩みが急増しています。親なきあとの住まいや暮らし、将来はどうなるんだろうかという不安。でも後見人には任せられない、兄弟には迷惑かけたくない等切実です。では、どのような今後がよいのでしょうか？郡山育成福祉会における居住支援の実情を聞かせていただきました。本人がどのような暮らしをしたいかという強い想いが、スタッフや事業所を動かすエネルギーになつていています。これしかない？ではなく、こうしていきたい！を実現していくとする想いが大切だということ。一人暮

らし、シェアハウス、寮、グループホーム、介護ホーム、入所施設、介護施設、医療機関での長期入院生活等々、100人いれば100通りの生活の仕方があるのです。制度の中にはめこむのではなく、実現できる仕組みを作っていくことが大切であると話されました。また、障がいのある人は急な生活環境の変化に適応しにくい場合があるので、家庭の機能

も聞きます。安心してこの子を残したことその立ち上げの経緯について話されました。相談支援の仕事をしている中で、障がいの子どもをもつ親達のキーワード「この子より私は先に死ねません」を何度も聞きます。安心してこの子を残していくことと、親なき後のしくみができるいないということです。障がい者の高齢化（重度化）や「親なき後」を見据え、障がい児者の地域生活支援をさらに推進するという観点から、住み慣れた地域で安心して暮らしていく様々な支援を切れ目なく提供できるしくみを構築するという目的をかけ、生駒市障がい者福祉計画（平成28年度～29年度）の中に「平成29年度末までに地域生活支援拠点を1ヶ所整備するよう努めます」という目標が設定されました。この課題を生駒市自立支援協議会に投げかけ、「くらし部会」を立ち上げました。ちょうどその頃、社会福祉法人いこま福祉会が親なき後に向けてのくらしの場グループホームの新設を検討していました。ちょうどその頃、社会福祉法人いこま福祉会が親なき後に向けてのくらしの場グループホームの新設を検討していました。平成28年度完成予定としていましたので、生駒市といこま福祉会、そ

ら、専門的人材の確保養成や地域の体制

低下の前に準備していくことの大切さ、さらに第三者の意見を交えた生活選択支援という点から後見制度の利用活用も必要であると話されました。最後に、大和郡山育成福祉会のこれからは、本人一人ひとり主体の生活を支援できるスタッフをどのようにつくっていくかが課題であるとしめくられました。

講演2

「生駒市地域生活支援拠点等の整備の現状と課題」

講師 社会福祉法人いこま福祉会 生活支援センターかざぐるま
センター長 大谷健太郎氏

はじめに、地域生活支援拠点等の目的とその立ち上げの経緯について話されました。相談支援の仕事をしている中で、障がいの子どもをもつ親達のキーワード「この子より私は先に死ねません」を何度も聞きます。安心してこの子を残していくことと、親なき後のしくみができるいないということです。障がい児者の地域生活支援をさらに推進するという観点から、住み慣れた地域で安心して暮らしていく様々な支援を切れ目なく提供できるしくみを構築するという目的をかけ、生駒市障がい者福祉計画（平成28年度～29年度）の中に「平成29年度末までに地域生活支援拠点を1ヶ所整備するよう努めます」という目標が設定されました。この課題を生駒市自立支援協議会に投げかけ、「くらし部会」を立ち上げました。ちょうどその頃、社会福祉法人いこま福祉会が親なき後に向けてのくらしの場グループホームの新設を検討していました。ちょうどその頃、社会福祉法人いこま福祉会が親なき後に向けてのくらしの場グループホームの新設を検討していました。平成28年度完成予定としていましたので、生駒市といこま福祉会、そ

して自立支援協議会、3つの組織の課題と方策が一致し動き始めました。国から出された5つの機能目安、①緊急時の受け入れ対応機能②体験の機会・場の提供機能③相談機能④専門的人材の確保・養成機能⑤地域の体制づくり機能を確認し、今ある資源をつなぎ合わせた仕組みづくりへと歩み始めました。くらし部会の中で地域課題の整理検討を進めていく中、先進地視察（大分県大分市、栃木県佐野市）を実施したり、現地の方を招いて研修会を開催しながら、地域生活支援拠点事業の必要性を共有し、必要な機能の提案や具体的な方策の検討がなされていきました。まずはできるところからということで、緊急時の受け入れの場と一人暮らし体験の場を提供する事業をスタートしました。さらに相談機能を平成30年12月に投げかけ、「くらし部会」を立ち上げました。ちょうどその頃、社会福祉法人いこま福祉会が親なき後に向けてのくらしの場グループホームの新設を検討していました。ちょうどその頃、社会福祉法人いこま福祉会が親なき後に向けてのくらしの場グループホームの新設を検討していました。平成28年度完成予定としていましたので、生駒市といこま福祉会、そ



づくりにも着手し取り組んでいきたいと思っています。

障がいのある方が自分の暮らしを選択し、地域であたりまえに暮らせるように、インフォーマル資源とも協働しながら、本人がやつてみたいと感じることを大切にしながら、だれもが安心して暮らせるシステムづくりにこれからも取り組んでいきたいと思います、という熱い言葉で締めくらました。

午後からは6つのグループに分かれ、「地域でくらしつづけるために」というテーマでグループ討議をしました。午前中の講演についての感想やわが子の居住支援の状況、今悩んでいること等、それぞれの思いを出し合いました。グループホームの不足、支援者不足、医療的ケアの必要な方への支援の問題等、各グループから出された課題は山積みで切実なものでした。意見交換があつたり、アドバイザーの話を聞いて、午前中の講演内容を自分のものにする時間となりました。

最後に全員が集まり、6つのグループ討議の内容発表をしてまとめとしました。

大和郡山市や生駒市は、奈良県内では先進的な事業展開がなされていますが、はじめは、子どもを思う親の小さな声がひとつにまとまり大きな声となって行政や事業所を動かしたのではないでしょう。ニーズがあつて、システムづくりが始動するのだと思います。これからも、本人の高齢化と向き合い、本人の声と親の願いが届けられる活発な育成会活動でありたいと思いました。

(岡本記)

去る31年1月28日10時30分～12時まで、昨年度に引き続き仔鹿園の保護者会にお招きいただき委員5名で参加しました。

今回は「思春期の子の性のこと・女の子の月経の心配など」のテーマをリクエストしていただき、各委員が体験談を発表しました。思春期の男の子の性のこと・女の子の月経の心配など、「聞きにくかったことが聞けてとても良かった」との感想をいただきました。

他にも「昨年も参加しました!」「先輩お母さんのお話が聞けてとても安心しました」と声をかけてくださる方もおられ、委員一同とても力づけられました。また来年度も参加させていただきたいです。

(新内記)

仔鹿園保護者研修会に参加して

（新内記）

全国手をつなぐ育成会連合会 全国大会京都大会

平成31年2月23日(土)
～24日(日)

大会スローガン

「京(みやこ)からほほえみあふれる新しい未来へ」

本人大会スローガン

「ほほえみあふれる未来に向けて 京の都で手をつなごう」



第5回全国手をつなぐ育成会連合会全国大会京都大会が国際会館で開催され、全国各地から2日間で約4000人が参集して盛会でした。奈良県からは本人支援者を含め約100人が参加しました。

初日は6の分科会に分かれ、それぞれのテーマに沿って基調講演やシンポジウムなどで研修しました。

なかでも本人大会の第1分科会は、又村あおい氏を助言者に招き、県内多くのボランティアの方々の協力を得ながら、奈良県育成会本人の会が準備と進行を担当しました。

「はたらくトーケーみんなで話し合おう～はたらく～」をテーマに、活発な意見交換の場となりました。2日目は大会式典で、大西知代先生と陸田八郎さんが表彰されました。長年のご功績に敬意を表すと共にお祝い申し上げます。今後も益々ご活躍されますようお願い致します。

次に、きたやまおさむ氏による「あとの素晴らしい愛について」の記念講演を拝聴しました。

母親は、いにしえの昔から日常の家事をしながら、傍らの我が子が興味を示しているものを共に視、共に楽しみ、遊びながら文化や行事を伝えてきました。これらの平均的な過去の事実を浮世絵を通してわかりやすく教えて下さいました。親が子を育む情愛は、今も昔も変わりなく深く尊いことを改めて認識し、自分たちも知らず知らずのうちに親から子へと伝えていたことに気づきました。すばらしい講演でした。

(岩井記)



私の生い立ち

山本悦子



人生は十人十色あるとは思いますが、私の経験してきたような人生は数少ないと思います。育ててくれた養父母への感謝、引き離された実の両親への思い、親亡き後を見守り行動した強い祖母への尊敬の念も込めて記しました。今は亡き両親は共に一種一級の視力障害。私が物心ついた時から白い杖と見えない目の代わりに両親の暖かい手があり、なぞる指先一本一本が私の成長を知る手がかりであり、愛の証でもありました。

父は先天性弱視で産まれ、早くに親を亡くして自活の為マッサージ業の親方の家で住み込みで働くようになりました。

実子を戦争で亡くし父を我が子のように見守り、先々自立する為に家事全般大工針仕事等教えてもらつたそうです。この時の教えが父には盲人であつても不自由なく生きる自信につながつたと言つていました。父はいい出会いに恵まれたと思います。一方母は裕福な農家で兄や弟妹と幸せな生を受けましたが、二才の時はしかの高熱により失明しました。山村であるにもかかわらず祖母は必死にかけずり回り、全寮制の盲学校の存在を知り、母を入学させてマッサージ師の資格を取

らせました。父と結婚。しかし子宝に恵まれず母の先行きを案じ、母の兄の娘であつた私を養女に決めたそうです。

祖父母には全盲の娘夫婦を思つ親心ゆえの決定でも私の実母は舅姑の命令とはいへ二才にも満たない実子を手離す悲しみはいかばかりだった事でしょう。残された実母を思い兄弟達が何度も私を取り返しに行き祖母に追い返された事は後々姉達が話してくれました。

しかしそんな周りの思わずをよそに私はあつけないくらい自然に養父母をしたい絆を深めていきました。親子になるべくしてなつた縁かもしれません。父は器用に手作りのおもちゃを作ってくれたり、ケガをした時は体中あちこちぶつけながら医者のところへ連れていくてくれました。母は小学校の頃から一度も欠かさず授業参観に来てくれました。低学年の頃は素直に喜んだ私も高学年になると、母の閉じた瞼や白い杖に注がれる皆の視線が無性に嫌で、手引きをする私への無遠慮な視線も耐えがたく、親の存在をうつとおしく感じた事も事実です。そんな娘の複雑な心を知つてはいたであろう母は夜眠る前にいつも自作の物語をおもしろおかしく聞かせてくれました。同じ布団で母のぬくもりを一人占めしていだ幸せな一時がありました。

想像力や文章への興味は物語を通してありました。父と結婚。しかし子宝に恵まれず母の先行きを案じ、母の兄の娘であつた私を養女に決めたそうです。

祖父母には全盲の娘夫婦を思つ親心ゆえの決定でも私の実母は舅姑の命令とはいへ二才にも満たない実子を手離す悲しみはいかばかりだった事でしょう。残された実母を思い兄弟達が何度も私を取り返しに行き祖母に追い返された事は後々姉達が話してくれました。

しかしそんな周りの思わずをよそに私はあつけないくらい自然に養父母をしたい絆を深めていきました。親子になるべくしてなつた縁かもしれません。父は器用に手作りのおもちゃを作ってくれたり、ケガをした時は体中あちこちぶつけながら医者のところへ連れていくてくれました。母は小学校の頃から一度も欠かさず授業参観に来てくれました。低学年の頃は素直に喜んだ私も高学年になると、母の閉じた瞼や白い杖に注がれる皆の視線が無性に嫌で、手引きをする私への無遠慮な視線も耐えがたく、親の存在をうつとおしく感じた事も事実です。そんな娘の複雑な心を知つてはいたであろう母は夜眠る前にいつも自作の物語をおもしろおかしく聞かせてくれました。同じ布団で母のぬくもりを一人占めしていだ幸せな一時がありました。

想像力や文章への興味は物語を通してありました。父と結婚。しかし子宝に恵まれず母の先行きを案じ、母の兄の娘であつた私を養女に決めたそうです。

表彰

平成30年12月4日

奈良県障害者自立支援更生者表彰

おめでとうございます。

権原市 梅本祥孝様

権原市 西田孝行様



(定価1,200円+税)

「あたらしいほうりつの本」(改訂版)

障害のある人が地域でくらしていくために必要なサービスをできるだけ分かりやすく紹介しています。特に障害のある人のくらしを支える福祉サービスを中心に取り上げています。イラストも多く、とても読み易くなっています。

購入をご希望の方は

公益社団法人日本発達障害連盟
(03-5814-0391)

に注文して下さい。



Wednesday, January 16, 2019
第4回
HAPPY RING
開催しました！

2019年1月16日(木)原本の心身障害者福祉センターで委員8名・会員1名・一般の方1名で行いました。話題としては、「ドクター」と「カウンセラー」の違い・各セラピーや「問題行動の解決策としての自己肯定感を高める関わり方(福祉サービスの利用・写真などで趣味を伸ばす)」、「思春期のおとずれ:千住先生の講演を参考に肯定的に認めていく関わり方」などが上がり、参加者が意見を出し合い、共感し、改めて仲間とながる良さを感じました。

今回で今年度のHAPPY RINGは終了致しますが、相談したい事などありましたらいつでも育成会のドアをノックしてくださいね、どうもありがとうございました。

(新内記)

今回、思いもかけず、素晴らしい賞をいただき、自分自身が大変驚いております。手記には息子たちが自閉症だと診断され、これまで無我夢中で過ごしてきた日々を綴りました。辛かつたことも、悲しかったことも、笑って話せる今、私たち家族は心から幸せです。子育ては大変かもしれないけれど、この子たちは不幸ではない!!との思いで書かせていただきました。

受賞の後 NHK ハートネット TV にも出演させていただき、様々な反響がありました。一人目のお子さんに障害があり、二人目をためらう女性から「仲のいいご兄弟の様子から、頑張る気持ちになりました」や、普段、障害について深く考えることがなかつた方からも「家族と障害について話すきっかけになつた」などのコメントが寄せられました。中でも一番胸が熱くなつたのは、長男マオの同級生のお母さんの言葉です。「高校生になつた息子と何年振りかで一緒にテレビを

見ました。山口さん一家のおかげで家族といっぱい話せたのよ。地域の小学校、中学校を選んでくれて、本当にありがとうございます。マオくんと一緒にクラスだつたこと、過ごした時間は宝物です」と涙を浮かべて何度も何度も「ありがとうございます」と言つてくださいました。

息子たちが小さい頃、私たちの子育ては「ごめんなさい、すみません」と謝つてばかりでした。それが、理解が深まってみんなの中で過ごせるようになり、「ありがとうございます」と感謝を伝えられるようになります。今こうして:私たちと出会えた事を喜び「ありがとうございます」と心から言つてくださる方がいます。

私たちの子育て奮闘記はまだまだ続きます。これまで出会いつたすべての皆様に感謝します。これからも私たちらしく、朗らかに毎日を過ごしていきたいと思います。

障害福祉賞受賞の思い

生駒市 山口 歩

知的障害者相談員
親なき後検証委員会
合同研修会を終えて

〔テーマ〕

知つておこなう障がい者の
高齢化にむけて

誰もが直面するであろう
問題について学べた有意義
な研修会でした。(太田記)

事業所から医療的ケアの事例

講師: ホームヴィレッジ職員川口舞氏

劇症1型糖尿病・重積てんかん・認知症・誤嚥性肺炎などの事例の報告がありました。

65歳問題について

講師: 中和圏域マネージャー木村淳志氏

内容・障害者総合支援法と介護保険制度の違いや、65歳になっても利用者の状況に応じて検討されるため、一概に介護保険優先にならないことを学びました。

知的障がい・発達障がい ダウン症・てんかんのある方のための保険

病気やケガでの入院
虐待・差別・逮捕に
対応
最高日額1万円
弁護士費用補償

東京海上日動の個人賠償責任補償付
あんしん保険
少額短期健康総合保険(無告知型)2016年創設

誤って物を壊してしまう…
個人賠償責任補償最高5億円
※(総合生活保険(個人賠償責任補償))
引受け保険会社: 東京海上日動火災保険株式会社

東京海上日動の個人賠償責任補償付
ぜんちの
こども傷害保険
権利擁護被保険者保険(2016年創設)

日常生活でケガをすることが多い…
トラブルに巻き込まれた際、誰も助けてくれない…
当事者同士での解決が難しい…
入院・通院を日額保障
弁護士がサポート
示談交渉サービス付き

ネット申込・年払・月払OK | クレジットカード払OK ※ネット申込のみ

※ご契約にあたっては必ず「ご契約に際しての重要事項」「約款」東京海上日動の「重要事項説明書」をよくお読みください。ご不明な点等がある場合には、ぜんち共済株式会社までお問い合わせください。

詳しい資料のご請求・お問合せは下記までお気軽にどうぞ

[2017年12月作成 17-T08668]

<代理店>

有限会社 保険セントラル

TEL 0742-50-6600 FAX 0742-50-6610

〒630-8451 奈良県奈良市北之庄町41-1 2F 201号



ぜんち共済株式会社
ZENCHI 関東財務局長(少額短期保険)第14号
〒101-0032 東京都千代田区岩本町三丁目5番8号岩本町シティプラザビル5F

コールセンター

0120-322-150

ぜんち共済

http://www.z-kyosai.com/



一般社団法人・奈良県手をつなぐ育成会のパンフレットができました♪

私たちの活動を一般の方にご紹介するためのパンフレットができました。中を開くと、育成会の成り立ちや、活動のあゆみが書かれています。裏表紙には、QRコードがあり、ホームページの閲覧が容易になりました。これらのイベント、啓発活動等の機会には是非ご活用いただき、育成会の魅力をお伝えしましょう！（必要な方は事務局0744-49-0150までご連絡下さい。）



スマホなどからQRコードを読み取って頂ければ、簡単にHPが閲覧出来るようになりました。

計報

五師慶子さん	高橋正能さん	石田ソヨノさん	中岡俊恵さん
本人（六十三才）大和郡山市	母（八十六才）橿原市	本人（四十九才）桜井市	母（七十六才）吉野郡

行事予定

- 4/18 行政説明会
- 5/26 障害者スポーツ大会
- 6/3 近畿連リーダー研修
- 6/7 奈良県手をつなぐ育成会総会

サンメイト美術館

作品
募集中!!

国や、奈良県でも、芸術、文化の振興に力を入れています。

そこで、奈良県手をつなぐ育成会も、ホームページ上にサンメイトの皆さん的作品を紹介するコーナー（サンメイト美術館）を設置することにいたしました。知的・発達障害のある人の豊かな表現を社会に発信し、社会参加の促進の一助になることを願っています。サンメイト等の皆様の作品を募集いたします。作品は、絵画、工芸、生け花、詩などで制作年は問いません。投稿は所定の申し込み用紙に記入して写真でお願いします。詳しくは事務局までお問合せ下さい。



皆さんの素敵な作品を
どんどん掲載して参ります

賛助会員募集

名 称 一般社団法人奈良県手をつなぐ育成会賛助会員
賛助会費 個人：一口1,000円 年額（4月1日～3月31日）
団体：一口10,000円 年額（4月1日～3月31日）

H
30
年度
贊助
会員
敬称略

- | | |
|----|---|
| 団体 | 宗教法人光明院、GH「スマイル」、広陵町すみれ作業所、第2すみれ作業所、文洋堂 |
| 個人 | 杉本幸弘、杉浦加代子、増田誠、泉平康生、辻本寿子、中野紀美代、阪田尚己、松村都史子、畠山拓也、奥田敬頼、森嶋健永、鈴木美春、永野栄良、小桜達也、田中章代、山岡亨、篠田信子、篠田律子、桂田和子 |

奈良県手をつなぐ育成会へのあたたかいご支援を心より感謝申し上げます。



この子らを世の光に
地域であたりまえに暮らせる生活環境を

検索

一般社団法人
奈良県手をつなぐ育成会



または
QRコード



<6>